

17. Hauptversammlung EM-Verein Schweiz

Samstag, 23. März 2019

Ort: Ernst Meier AG Garten-Center, Kreuzstrasse 2, 8635 Dürnten, www.meier-ag.ch

Programm: Ab 09.30 Uhr Registrierung, 10.00 Uhr Beginn der Hauptversammlung

Traktanden:

1. Begrüssung

Der Präsident Roland Brändle begrüsst die Anwesenden. Ein spezieller Gruss geht an die neue Geschäftsführerin des EMe.V. Madita Böer.

Anwesend sind 83 Vereinsmitglieder. Abgemeldet haben sich Jeanette Fröhlich, Elsbeth Gautschi, Paula Iten, Anne und Sigi Lorch, Trudi und Kurt Meier, Marianne und Cyrill Notter, Hans Rosewich, Jörg Wilhelm, Trudi und Manfred Willi, Martina Schwegler.

2. Wahl der Stimmzähler

Martin Degert und Franz Baumann stellen sich zur Verfügung.

3. Abnahme des Protokolls der 16. Hauptversammlung

Das Protokoll wurde nicht verschickt, weil auf es auf der Internetseite des Vereins einzusehen ist. Es wird einstimmig angenommen.

4. Jahresbericht des Präsidenten (3/18-3/19)

Der Verein zählte Ende 2018 1'146 Mitglieder, davon 195 Paarmitglieder. 2018 konnten 37 Neueintritte verzeichnet werden, denen 49 Austritte (wovon 4 Todesfälle) gegenüberstanden.

Der Vorstand tagte an 4 Tagen und beteiligte sich an der HV des EMe.V, vom 27.5.18.

Es fanden folgende Veranstaltungen statt:

- 16.+30.3.18 Grundkurse mit EM Schweiz AG in Arni und Tobel (39/24 Teiln.)
- 24.3.18 HV Dürnten mit Sosei Filmvorführung (108 Teiln.)
- 30.6.18 Exkursion Carmelittenhof (35 Teiln.)
- Gesundheitstagung zu Tiergesundheit abgesagt (ungenügende Anmeldungen)
- Landwirtschaftstagung 2019 ausnahmsweise im Juli 2019
- Projekte
 - Karottenprojekt: Blutmessungen 2018 ausgesetzt, 2019 fortgesetzt
 - Togo: Feb.März 2019 durch Paul Urech fortgesetzt, unterstützt durch Permakulturdesignerin S. Imhof, gute Erfolge mit EM in Reisfeld, Ausdehnung geplant für Sommer 2019
 - Webseitenerneuerung verzögert, neue Zuständigkeiten im Vorstand zur aktiveren Betreuung des Webauftrittes
 - Baumprojekt über 5 Jahre mit EM Schweiz
 - GmüesAbo Ellikon – Korrektur salzhaltigem Grünhausboden
 - Übersetzungen, Wissenstransfer aus Japan

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht

Susanna Suter stellt die Jahresrechnung vor, die mit einem Gewinn von 9'022 Fr. abschliesst. Das Vermögen am 31.12.18 beträgt Fr. 79'037 Fr. Elisabeth Darms verliest den Revisorenbericht und lobt die Arbeit der Kassierin. Der Revisorenbericht vom 8.3.19 und die Jahresrechnung werden einstimmig angenommen.

6. Jahresbudget 2019
Das Budget wird praktisch gleich gehalten wie 2018 mit einer Verschiebung von Projekten zu Fachtagungen, da ein erstes Treffen der Europäischen Vereine zukünftig Kooperationen erleichtern soll. Es wird ein geringer Verlust von 1'200 Fr. und ein Guthabenbestand für Ende 2019 von 77'837 budgetiert. Das Budget wird einstimmig angenommen.
7. Mitgliederbeiträge für 2020
Der Vorstand schlägt eine Beibehaltung des Beitrags (65.00 bzw. 75.00 Fr.) vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
8. Wahlen
Hans Rätzer tritt aus dem Vorstand zurück. Der Präsident verdankt seinen aktiven Beitrag zur Vorstandsarbeit der letzten Jahre und wünscht ihm gesundheitlich alles Gute.
Da der übrige Vorstand und die Revisoren bereits für 2 Jahre bestätigt waren und im Vorfeld der Versammlung keine neuen Vorstandsmitglieder gefunden werden konnten, bleibt der Vorstand mit noch 4 Mitgliedern im Unterbestand. Neue Vorstände werden weiter gesucht, wie auch eine neue Sekretärin für das nächste Vereinsjahr.
9. Jahresprogramm 2019/'20
30.3. Grundkurse in Arni (in Tobel bereits letzte Woche)
18-22.5. Exkursion Umbrien It
6.7. Landwirtschaftstagung Gemüsebau Hänni, Noflen
2.11. Gesundheitstagung – Gesundheit in der Wohnung, Kappel a.Albis
Januar 2020 Landwirtschaftstagung
Spezialanlässe Vorstand:
8-12.5. Fachtagung der europäischen EM-Vereine in Italien
25-26.5. MV EMe.V. mit Vortrag zu Fukushima-update
10. Projekte (siehe auch Details in HV-Präsentation auf Webseite)
Karottenprojekt soll weitergeführt werden, inkl. Blutmessungen im Herbst
Projekt in Togo: P. Urech berichtet, Lokale Teilnehmer jetzt stark motiviert durch Anbauerfolge, substantielle Ausdehnung der Versuche erwartet für 2019
Webseite – soll aktiver betreut werden
Baumprojekt wird weitergeführt
GmüesAbo, Ellikon – Einsatz EM bei salzhaltigen Böden
Übersetzungen wird weitergeführt, praktische Details zu Salzeinsatz und Energiefeld wurden erläutert, schriftliche Ausführungen sollen folgen.
Networking mit Natur-affinen Gruppen wird intensiviert
11. Verschiedenes
Ernst Frischknecht warnt vor allgemeinem Schlauchobligatorium für die Ausbringung von Gülle und Direktzahlungsverlust. Dies würde Bauern mit fermentierter, nichtstinkender Gülle bestrafen. Er bittet den Verein, sich für eine angepasste Regelung einzusetzen.
Dieses Mandat wird einstimmig angenommen.

Nach dem Mittagessen hält Mark Stüttler von MRCA einen Vortrag zu Mikorrhiza-Pilzen, der grossen Anklang findet.